

## 平成30年度 第1回柏原市総合教育会議議事録

日 時	平成30年5月15日(火) 午後4時から午後4時15分
場 所	柏原市教育センター2階 柏原市教育委員会 教育委員会室
出 席 者	(柏原市総合教育会議構成員) ○市長 富宅 正浩(議長) ○教育委員会教育長 新子 寿一 ○教育委員会教育長職務代理者 山崎 裕行 ○教育委員会委員 田中 保和 ○教育委員会委員 近藤 温子 ○教育委員会委員 西村 弥生子
欠 席 者	○なし
関 係 者	○副市長 松井 久尚 ○政策推進部長 市川 信行 ○政策推進部総合政策監 山口 智弘 ○教育部長 福島 潔 ○教育部教育監 岡本 泰典 ○教育部次長 石垣 好啓 ○教育部教育総務課長 寺川 款 ○教育部学務課長 安田 典子
事 務 局	○政策推進部次長兼企画調整課長 小林 一裕 ○政策推進部企画調整課主幹 野村 英晃
会 議 次 第	1 開会 2 市長あいさつ 3 出席者紹介 4 議事 (1) 国分小学校と国分東小学校の統合について (2) その他 5 閉会

## 議 事

<p>(事務局)</p>	<p><b>【1 開会】</b></p> <p>少し定刻より早うございますが、ただ今から、第1回柏原市総合教育会議を開催いたします。皆様には、ご多忙の折にもかかわらず、ご出席いただき、誠にありがとうございます。私は、本日の司会を務めます柏原市政策推進部の小林です。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>会議を始めさせていただく前に、本日の会議資料の確認をさせていただきます。4点ございますので、よろしくお願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・「第1回柏原市総合教育会議次第」でございます。</li><li>・「柏原市立国分小学校・国分東小学校再編に伴う統合準備会設置要綱(案)」でございます。</li><li>・「柏原市立国分小学校・国分東小学校統合に関する機構図」です。</li><li>・「国分東小学校・国分小学校の統合時期について」</li></ul> <p>以上でございます。お手元に不足する資料等はありませんか。</p> <p>それでは、会議を進めさせていただきます。</p> <p>なお、本会議は、柏原市総合教育会議運営要綱第3条第4項にて規定しております開催要件、「市長及び教育長等のうち1名以上の出席による」を満たしておりますので、本会議が成立しておりますことをここでご報告いたします。</p> <p>それでは、会議の開会にあたりまして、富宅市長よりごあいさつを申し上げます。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p><b>【2 あいさつ】</b></p> <p>皆さん、こんにちは。</p> <p>本日は平成30年度第1回総合教育会議にご出席いただきまして、本当にありがとうございます。</p> <p>さて、私が就任させていただいてから、もう早くも1年が経過いたしました。本当に、この間、皆様にはご尽力をいただきまして、本当にありがとうございます。</p> <p>今年も、柏原市の子どもたちの夢と未来のため、そして、「日本一住みたいまち柏原」の実現ということで、様々な施策、例えば、「5歳児教育の無償化」をはじめ、色々な施策に取り組んでまいりたいと思っております。</p> <p>本日の案件は、今後の学校教育、これを考える上で、非常に重要な案件でございます。是非とも、この会議で、教育施策の方向性を共有させていただきまして、一致団結して取り組んでまいりたいと考えておりますので、活発なご議論を賜りますようお願い申し上げます。簡単ではございますが、ごあいさつとさせていただきます。</p> <p>本日はよろしくお願いいたします。</p>

<p>(事務局)</p> <p>(新子教育長)</p> <p>(山崎教育長 職務代理者)</p> <p>(田中委員)</p> <p>(近藤委員)</p> <p>(西村委員)</p> <p>(事務局)</p>	<p><b>【3 出席者紹介】</b></p> <p>続きまして、次第の3「出席者紹介」に移りたいと思います。 今回、新たに、新子教育長が就任されまして、新しい体制となっておりますので、改めて委員の皆様からの自己紹介という形で、お願いしたいと思います。 それでは、新子教育長からよろしくお願ひいたします。</p> <p>皆さんこんにちは。4月1日付で教育長を拝命いたしました、新子でございます。(年を重ねてはおりますが、)教育委員会という中で、皆さんとともに、「柏原市の教育」を作っていくという、(経験は)初めてでございます。色々ご指導をいただきながら、精一杯、頑張っ てまいりたいと思います。どうかよろしくお願ひいたします。</p> <p>教育長職務代理者をさせていただいております、山崎でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。</p> <p>教育委員の田中です。二期目をさせていただいております。よろしくお願ひいたします。</p> <p>教育委員の近藤でございます。よろしくお願ひいたします。</p> <p>教育委員の西村でございます。よろしくお願ひいたします。</p> <p>ありがとうございました。</p>
<p>(事務局)</p> <p>(富宅市長)</p> <p>(富宅市長)</p>	<p><b>【4 議事】</b></p> <p>それでは、次第4の「議事」に入らせていただきます。 会議は、柏原市総合教育会議運営要綱第3条の規定により、市長が議長となります。 ここからの会議の進行をお願いしたいと思います。 市長よろしくお願ひいたします。</p> <p>それでは、運営要綱に基づきまして、議長を務めさせていただきますので、皆様よろしくお願ひします。</p> <p><b>(1) 国分小学校と国分東小学校の統合について</b> まず、議事の(1)、「国分小学校と国分東小学校の統合について」でございます。事務局に説明を求めます。 昨年度の第2回の総合教育会議におきまして、吉原前教育長から国分小学校と国分東小学校の統合については、急速に減少する児童数に</p>

<p>(安田課長)</p>	<p>対応するため、空調設備の設置などのスケジュールを踏まえて、検討していかなければなりませんとの、ご発言もあったかと思えます。</p> <p>平成30年度におきましては、中学校の普通教室への空調設備の設置工事、来年度の小学校5校への空調設備の設置に向けた設計につきまして、予算化をさせていただいております。</p> <p>学校施設の整備につきましては、順次進んでいると思いますが、国分小学校と国分東小学校の統合について、現在はどうのような状況になっているのか、ご説明をお願いいたします。</p> <p>学務課の安田の方から説明をさせていただきます。</p> <p>本日の教育委員会会議におきまして、統合の日を、平成32年4月1日と御承認いただきました。専門部会の開催と合わせ、学校関係者、地域関係者に周知し、早急に、さらに具体的な計画を立て、実施に向けた取組みを進めることができると考えられます。</p> <p>少し、統合に向けての概要を説明させていただきます。</p> <p>平成30年度の国分東小学校の児童数は92名、全学年20名以下の単学級となります。</p> <p>さらに、33年度は76名、36年度は68名と、5年間で20%以上減少する傾向でございます。</p> <p>こうしたことから、学校規模の適正化を図るために、国分小学校と国分東小学校の統合を検討しております。</p> <p>また、国分東小学校につきましては、土砂災害特別警戒区域に指定されましたことから、早急に統合を進めたいと考えております。</p> <p>ただ、これまでも、国分東小学校の児童・保護者の不安を解消するよう、地域や保護者・学校に説明させていただく中で出てまいりました諸課題の解決、例えば、受け入れ側となります、国分小学校の施設面での整備などにつきましては、一定の時間が必要であると考えております。</p> <p>近隣の東大阪市では、児童数が120名前後の学校について、既に平成27年度から統合を進めておりますが、準備期間といたしまして1年半から4年を費やしております。これらの事を勘案いたしまして、事務局で平成32年4月1日統合を予定しておりましたが、先程の教育委員会会議におきまして、御承認をいただいたところでございます。</p> <p>以上で説明を終わらせていただきます。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p>わかりました。ありがとうございます。</p> <p>先程行われました教育委員会会議でも、ご審議いただいたということなのですが、委員の皆様、何かご意見ございますでしょうか。</p>

<p>(山崎教育長 職務代理者)</p>	<p>国分東小学校については、一部が土砂災害特別警戒区域に指定されています。この小学校が建設された時には、そうでなかったのですが、その後、平成24年3月に指定を受けたということです。</p> <p>そうしたところで、子どもたちが1日の多くを過ごしているということになります。</p>
<p>(田中委員)</p>	<p>最近、地震が多くて、東南海地震が起こる危険性が高まっているというようなことを、ニュース等によく聞きます。先日の大雨や台風といった、事前にある程度予測がつくものであれば、いろいろ対応も考えられますが、突然に起こる地震への対応は、非常に難しい問題だという風に考えております。</p>
<p>(西村委員)</p>	<p>今日の教育委員会会議で児童生徒数の報告がありましたが、国分東小学校の1学年の人数が現在でも20名に満たないのですが、数年後には更に20%減少すると推計されています。1クラスではなく、1学年の人数がそうした少人数であることを改めて認識いたしました。</p>
<p>(近藤委員)</p>	<p>そうですね。やはり、人数が少ないと関係が固定化するというお話は何度もお聞きしています。みんな仲良くというのは、大前提かもしれないませんが、小さな子どもたちにあっても、いろいろな思いはあると思います。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p>そうですね。おっしゃる通り、人数の問題もそうですし、災害の問題も非常に大きい問題だと思っております。先日の、大分県中津市で、雨も降っていないけど山崩れが起きたと、そして、6人もの方々が犠牲になったと、また、その地域も土砂災害警戒区域であったということなのですが、雨が降っていないとか、大雨ではないとって安心はできないのかなという思いを非常に強く持ちました。</p>
<p>(山崎教育長 職務代理者)</p>	<p>国分東小学校では、特に南側の部分が急傾斜地になっておりまして、これが学校に迫っています。そこに岩や土砂が露出しているような状況になっておりますので、いつも危ないな、怖いなと感じていたところ です。</p>
<p>(新子教育長)</p>	<p>先程、事務局の学務課からも説明がありましたが、本日の定例の教育委員会会議で、国分小学校と国分東小学校を統合して、新たに出発する日を平成32年4月1日として、計画を進めていく案を承認いたしました。事務局はそれに基づいて作業を進めて行くこととなります。</p>

<p>(富宅市長)</p>	<p>わかりました。</p> <p>ただ、学校の事ですので、保護者の方もそうですし、住民の方は、学校に対して特別な思い入れがあったりとか、いろいろな思いを持っておられると思います。</p> <p>いつもお願いしていることで、度々で申し訳ないのですが、保護者の方とか、住民の方々にご理解いただけるよう、丁寧に説明を行っていくことは忘れずに、計画を進めていっていただきたいと思います。</p>
<p>(新子教育長)</p>	<p>わかりました。事務局には十分な説明を行うようにしてもらいますし、場合によっては教育委員の先生方にもご協力をいただきながら計画を進めていきたいと考えております。</p> <p>そこで、教育委員会の方から市長にお願いがございます。統合にあたりまして受け入れる側の国分小学校の新設につきまして、「トイレの数が不足するのではないか」とか、「空調設備が設置されていない教室に入れられるのではないか」、「通学路が長くなる」といったような不安な声が保護者からあると聞いております。</p> <p>空調設備につきましては、今年度、国分小学校についての設計を行いますので、漏れ落ちの無いよう、計画を立てるよう指示しておりますが、学校現場を事務局に確認させましたところ、一定の改修が必要な箇所があるということがございます。厳しい財政状況であることは十分承知しておりますけれども、予算的なご配慮をよろしくお願いいたします。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p>確かにお金のかかる事なのですが、子どもたちの事なので、できるだけ予算化を進めていきたいなと思っております。</p> <p>これには、補助金などを受けることはできないのですか。</p>
<p>(新子教育長)</p>	<p>補助事業の対象にはなるという事なので、事務局には大阪府教育庁をはじめ、関係機関と協議を始めるよう、指示をしております。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p>ありがとうございます。是非、国のお金とか、府のお金などを使いながら、非常に厳しい財政状況ではあるのですが、可能な限り協力が出来るよう検討させていただきますので、よろしくお願いいたします。</p>
<p>(富宅市長)</p>	<p><b>(2) その他</b></p> <p>それでは、次の議題に移らせていただきます。</p> <p>議事の「(2) その他」についてですが、皆さま、何か案件等はございますか。</p>

	(案件なし)
(富宅市長)	<p>それでは、最後に、昨年の総合教育会議でもお願いいたしましたが、改めて教育委員会をお願いをしておきたいと思うのですが、昨年の夏休み、柏原の子どもたちが不幸な事故にあい、尊い命が失われたという事でございました。</p> <p>今年、入学式に出席もさせていただいたところでございますが、本当に、子どもたち、晴れやかな笑顔で出席されていて、たいへん印象に残っております。</p> <p>その子どもたちが、そうした不幸な出来事に遭遇しないように、そして、新潟県でも非常に悲惨な事件がございましたので、こういった事が起きないように、学校や社会教育関係団体の方々とも連携を密にさせていただいて、安全・安心の取組みを進めていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。</p>
(新子教育長)	<p>承知いたしました。できるだけ、学校の方もまわらせていただいて、学校長ともしっかりとそのあたりのところで、しっかりと話をさせていただいて、「子どもたちの安全・安心」、教育委員会も一緒になって見守っていきたい、そのように考えております。</p>
(富宅市長)	<p>よろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、最後に事務局より何かありますか。</p>
(事務局)	<p>次回の会議日程についてでございます。</p> <p>来年度の予算編成時期に開催させていただきたいと考えておりますので、改めまして、開催の日程調整をさせていただきたいと考えております。よろしくお願いいたします。</p>
(富宅市長)	<p>ただ今の事務局からの提案に対しまして、何かご意見ございませんでしょうか。</p> <p>(意見等なし)</p>
(富宅市長)	<p>特に、ご意見が無いようでございますので、事務局の方から改めて日程の調整をさせていただきますので、よろしく申し上げます。</p>

(富宅市長)

**【5 閉会】**

本日の議事は、以上をもって全て終了となりました。  
本日はこれで散会とさせていただきます。  
お忙しい中、本当にありがとうございました。